

### 故郷の偉人に学ぶ ～哲学者 三木 清～

ふるさとを語る時に、必ず登場する人がいます。1897年生まれで「哲学ノート」や「人生論ノート」の著者でもある哲学者、三木清。

1年前(2017年4月3日)Eテレで、100分de名著 三木清“人生論ノート”[新] 第1回「真の幸福とは何か」が放映されています。

その内容は、次のようなものでした。

三木清は「幸福」という概念を考え抜いた。幸福を量的なものではなく、質的で人格的なものであるととらえなおす彼の洞察からは、経済的な豊かさや社会的な成功のみが幸福なのではないというメッセージが伝わってくる。そして、真の幸福をつかんだときに、人間は全くぶれることがなくなるということもわかってくる。第一回は、三木清がとらえなおそうとした「幸福」の深い意味に迫っていく。

全国放映されるほど有名な哲学者がこのふるさとはおられたのです。

ところで、哲学とは何でしょうか？哲学がわかるとさらに三木清先生を身近に感じることでしょう。

先日読んだ雑誌「教職研修」には、「哲学とは、さまざまな事柄や問題の、一番大事な本質、根っこをとことん考え抜くものです」という表現がされています。そして、三木清先生も哲学をわかりやすく伝えようとしたといわれています。その内容は、現代の私たちに、生きるために何が大切かを問いかけてくれています。

子ども達は、毎日、いろんな課題に出会います。

その課題を解決するために、誰かの答えが正しいと鵜呑みにすることなく、自ら考え抜き、時には議論しながら「なるほど、それは確かに納得できる」というような答えにたどり着こうとすることが大切だと、語りかけているような気がします。

すべてのものには意味があります。その意味をしっかりと考え、納得しながら学びを積み重ねてほしいと思います。

### 【 これからの主な行事予定 】(抜粋)

- 5月6日(日)・・・リサイクルデー
- 9日(水)・・・ALT 来校
- 10日(木)・・・歯科検診(1,2,3年生)委員会活動
- 14日(月)・・・内科検診(4,5,6年生)
- 17日(木)・・・貯金日  
子ども講座合同開講式(構教育集会所)
- 18日(金)・・・内科検診(1,2,3年生)
- 22日(火)・・・運動会予行
- 24日(木)・・・ALT 来校
- 25日(金)・・・運動会準備
- 26日(土)・・・運動会(雨天順延)
- 28日(月)・・・代休
- 31日(木)・・・委員会活動



【3年生 リコーダー講習会】

・・・4月13日

「うわあすごい!」「みたことないリコーダーや」そんな声がかたまる音楽室。今日は、リコーダーの先生を招いての講習会です。その前に、「ちょっとこれ見せて!」と取り出されたのが、少し大きめのリコーダー。なんだか変だなと思ってみると、またまた大きなリコーダーが出現!子供たちは大きな目を開けて、びっくり。どんな音になるのだろうと楽しみに聴き入っていました。また、知っている曲が流れ出すと、自然に歌い出して・・・。ドラえもんや大きなのっぽの古時計~といった具合に・・・。そして、いよいよ自分で音を出してみるときがやってきました。簡単そうに見えていたことでしょうか。でも、いざ自分でふいてみるとうまく出ない。力が強すぎて「ピー」と笛のような音がしたり・・・。それも徐々に慣れてきて、優しい音に変わっていきます。「先生、ありがとう。楽しかったよ」と心を伝えている子どもいました。

みんなで練習して、いい音が出るといいですね。リコーダーの音色で優しさを届けてください。



【1年生・4年生交通安全教室実施】

・・・4月16日(月)



大事なことは何度も何度も練習する。命にかかわることですからできるまで繰り返す指導が大切だと感じた交通安全教室。

警察や交通安全協会の方々が朝早くから、子ども達の安全指導に駆けつけてくださいました。

「信号の意味がわかるかな?」「どうして右見て左見て、もう一度右を見るのかわかる?」と質問されていました。そして、運動場のコースを実際に歩いて、おまわりさんのお話を確かめていきます。

「信号が変わってもすぐに走って横断歩道をわたったらあかんで!」という声も聞こえてきました。

大切なことは何か、なぜ大切なのかをしっかりともう一度考えてほしいと思います。

続いて、4年生の自転車安全教室です。毎日の自転車点検の仕方や走り方など、具体的に教えていただきました。歩道を走るときは車道側を走ることや見通しの悪い道での一時停止や安全確認の仕方など、丁寧に指導していただきました。そして、4年生の子ども達が実際にコースを走るのを見て、大切なポイントを交通安全協会の方にチェックしていただきました。自分の命は自分で守る。命を守るためにルールがあると実感したことでしょう。

【三世代ふれあい全市一斉清掃】・・・4月14日(土)小さなお子さんからお父さんお母さん、そして、おじいちゃんやおばあちゃんまで、たくさんの方が参加しての清掃活動が各自治会で行われました。普段何気なく歩いている道、ごみが落ちていないように見える。でも、ゆっくりと道端に目をやりながら歩いてみると、空き缶やナイロンなどが・・・。また、大人の目では気づかなかった小さなごみを発見しては袋に入れてくれる小学生たちに感心!「ありがとう。君たちのおかげできれいになったわ。」という地域の人声が聞こえてきました。世代を超えたつながりと温かさを実感した半日でした。朝早くからおつかれさまでした。

# 校報 ひがし

ふるさとに誇りを持ち、心豊かでたくましく生きる

平成30年5月1日  
たつの市立揖西東小学校  
発行：校長 伊藤 忠司

No2